
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 26 – 30 июня 2023 г. 
    

Новые санкции за продажу непищевого спирта могут ввести в 

отношении участников теневого алкогольного рынка 

Законодательное Собрание Вологодской области  

 

         Предложение депутатов Совета Республики Татарстан о повышении 

штрафов за незаконную продажу этилового спирта поддержали депутаты 

комитета вологодского областного парламента по государственно-правовой 

деятельности, законности и правам человека.  

        Проектом предлагается внести изменения в Кодекс Российской 

Федерации об административных правонарушениях в части усиления 

ответственности за незаконную продажу этилового спирта и 

спиртосодержащей непищевой продукции физическим лицом. 

        «Те, кто травит людей техническим алкоголем, попадает в настоящее 

время под общую статью 14.2 КоАП РФ о незаконной продаже вещей, 

свободная реализация которых запрещена. Им назначаются незначительные 

штрафы в размере от полутора до двух тысяч рублей, – пояснила 

председатель комитета по государственно-правовой деятельности, 

законности и правам человека Лариса Кожевина. – Мы всецело 

поддерживаем инициативу коллег из Татарстана: ответственность нужно 

усиливать. Проектом предлагается повышение административного штрафа 

до 10-30 тысяч рублей и конфискация этилового спирта и спиртосодержащей 

продукции». 

 

Принят Закон «О патриотическом воспитании в Республике 

Башкортостан» 

Государственное Собрание Республики Башкортостан   

 

        Депутаты Государственного Собрания приняли Закон «О 

патриотическом воспитании в Республике Башкортостан». Документ 

направлен на подпись Главе республики.  

         – В республике проводится много мероприятий патриотической 

направленности, однако работа не поставлена на системную основу. 

Принятый нами Закон станет концептуальной базой, фундаментом всей 

системы патриотического воспитания в нашей республике, обеспечит 
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должную координацию задействованных в этой работе ведомств и 

организаций, – прокомментировал Председатель Государственного Собрания 

– Курултая Республики Башкортостан Константин Толкачев. 

        Законом сформулированы основные понятия, цели и задачи 

патриотического воспитания, определены организаторы, основные 

направления и формы деятельности, полномочия органов власти в данной 

сфере и т. д. Финансовое обеспечение системы патриотического воспитания 

будет осуществляться за счет средств бюджета Республики Башкортостан, 

местных бюджетов, а также иных источников в соответствии с 

законодательством Российской Федерации.  

   

Закон-спутник, обеспечивающий рост зарплат в Забайкалье, принят в 

двух чтениях 

Законодательное Собрание Забайкальского края  

 

        Депутаты краевого парламента утвердили увеличение доходной и 

расходной части бюджета края на 2023 год и плановый период. Краевая казна 

приросла на 1,2 миллиарда федеральных рублей.  

         Поправки в главный финансовый документ края внесены в связи с 

необходимостью реализации проекта закона об обеспечении роста 

заработной платы. 

        В 2023 году ожидается два этапа повышения окладов – на 20% с 1 июля 

и на 5% с 1 ноября. Финансовое подкрепление закона о росте заработных 

плат в Забайкальском крае теперь закреплено и в законе о бюджете на 

ближайшую трехлетку. 

          

Организации, финансово помогающие донским колледжам и 

техникумам, смогут получить инвестиционный налоговый вычет 

Законодательное Собрание Ростовской области     

                             

         Комитет Законодательного Собрания по образованию, науке, культуре и 

информационной политике одобрил законопроект, расширяющий сферу 

применения инвестиционного налогового вычета.  

          Согласно поправкам, внесенным губернатором Ростовской области 

совместно с группой депутатов донского парламента, механизм 

инвестиционного налогового вычета смогут применять организации, которые 

на безвозмездной основе финансово помогают учреждениям среднего 

профессионального образования. Речь идет о 110 донских колледжах и 

техникумов и о 19 вузах, расположенных на территории Ростовской области, 
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которые готовят специалистов по программам среднего профессионального 

образования.  

        – Каждый работодатель хотел бы сразу брать к себе специалиста, 

умеющего работать на том оборудовании, которое есть на предприятии. Но, к 

сожалению, оснащение наших колледжей и техникумов отстает от развития 

современных производств. Применение механизма инвестиционного 

налогового вычета поможет заинтересованному работодателю за счет налога 

на прибыль, по сути, дооснастить учебные организации – направить эти 

средства на создание технологичных мастерских, на приобретение нового 

оборудования и готовить специалистов именно того уровня квалификации, 

которые нужны конкретно ему, – пояснила председатель комитета Светлана 

Мананкина.  

        Инвестиционный налоговый вычет также предлагается распространить в 

отношении тех организаций, которые жертвуют свои средства филармониям. 

В настоящее время этот механизм можно использовать, если предприятие 

финансово помогает домам культуры, театрам, библиотекам и музеям.  

         – Ростовская область является одним из девяти субъектов Российской 

Федерации, где предусмотрен инвестиционный налоговый вычет за 

пожертвования учреждениям культуры. Но, на наш взгляд, несправедливо 

были обделены филармонии, которых в нашем регионе две – в Ростове и в 

Шахтах. Теперь мы эту ситуацию исправляем, – прокомментировала 

Светлана Мананкина.   

           Предполагается, что все эти нормы будут применяться к 

правоотношениям, возникшим с 1 января 2023 года.  

  

Ужесточение штрафов за нарушение Правил благоустройства призвано 

улучшить облик муниципалитетов региона 

Законодательное Собрание Челябинской области   

 

         На заседании Законодательного Собрания депутаты в первом чтении 

одобрили  поправки в закон «Об административных правонарушениях в 

Челябинской области».  

         Законопроект предлагает установить административную 

ответственность: 

 за ненадлежащее содержание входных групп (не входящих в состав общего 

имущества МКД) для собственников нежилых помещений в МКД; 

 за непринятие мер по установке урн в определенных правилами 

благоустройства местах или за создание препятствий для сбора мусора  в 

урны; 
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 за размещение без разрешения временных объектов, в том числе объектов 

развозной торговли. 

        Также для усиления профилактической работы предложено ввести 

предупреждение как меру административного воздействия по некоторым 

составам правонарушений. А с целью побуждения собственников объектов 

благоустройства к поддержанию и улучшению эстетического состояния 

объектов и территорий муниципальных образований Челябинской области  - 

увеличить размер штрафных санкций до максимума, установленного КоАП 

РФ, в частности, за расклейку объявлений в неустановленных местах. Для 

граждан – до 5 тысяч рублей, должностных лиц – до 50 тысяч рублей, для 

юрлиц – до 100 тысяч рублей. 

        Напомним, что согласно КоАП, за разные составы административных 

правонарушений максимальный размер штрафа для граждан может 

составлять  5 тыс.руб, для должностных лиц - 50 тыс.руб. Размер штрафа для 

юрлиц может составлять сотни тысяч рублей и доходить до 1 млн руб. 

 

Ряд налоговых льгот начнет действовать в Иркутской области по 

предложению депутатов ЗакСобрания 

Законодательное Собрание Иркутской области   

 

         Депутаты приняли закон «О внесении изменений в часть 1 статьи 2 

Закона Иркутской области «О налоге на имущество организаций» в рамках 

70-й сессии, которая прошла под председательством Александра 

Ведерникова.  

        Документ предполагает освобождение отдельных медицинских 

организаций от налога на имущество организаций. Льгота будет 

предоставлена учреждениям, которые оказывают первичную медико-

санитарную помощь. При этом не менее 70 процентов финансового 

обеспечения их деятельности должно осуществляться за счет средств фонда 

обязательного медицинского страхования или областного бюджета. Кроме 

того, не менее 60 процентов суммы исчисленного налога должно быть 

затрачено на приобретение, техническое обслуживание, ремонт 

медицинского оборудования, приобретение мягкого инвентаря и мебели, на 

текущий ремонт зданий, строений, сооружений и помещений учреждения 

здравоохранения, на улучшение зон регистрации и ожидания приема в 

медицинских организациях.  

        Кроме того, депутаты одобрили проект закона об освобождении 

муниципальных учреждений образования и культуры от налога на 

имущество. Для остальных организаций сумма налога уменьшена до ставки в 

0,1 процента. Закон принят в окончательном чтении на сессии ЗакСобрания. 

Льгота начнет действовать с 2024 года.  
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В законе о развитии малого и среднего предпринимательства 

объединены все меры поддержки бизнеса 

Народное  Собрание Республики Дагестан  

 

        Председатель Комитета по экономической политике, инвестициям и 

предпринимательству Сефер Алиев прокомментировал принятый на 

двадцать четвертой сессии Народного Собрания РД во втором 

окончательном чтении проект республиканского закона "О развитии малого 

и среднего предпринимательства в Республике Дагестан": 

         "Законопроект разработан группой депутатов Народного Собрания. В 

нем объединены все меры поддержки для малого и среднего 

предпринимательства республики. 

        Старый закон был принят в 2008 году, в 2014 и 2017 годах в него 

вносились изменения. Проанализировав его, изучив опыт других субъектов, 

мы поняли, что необходимо разработать новый закон, который был принят 

сегодня во втором окончательном чтении. Этот закон является основой для 

развития малого и среднего предпринимательства в Дагестане. 

        В ближайшее время будет подготовлена государственная программа  для 

развития  малого и среднего предпринимательства в республике на 2024–

2026 годы, в основу которой ляжет принятый сегодня закон".  

 

Депутаты направят запросы в исполнительные органы власти по 

проблемам развития общественного транспорта 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга   

 

         На заседании комиссии по транспорту и развитию транспортной 

инфраструктуры представлены основные планы модернизации сферы 

общественного транспорта в 2023-2024 году. В мероприятии приняли 

участие представители транспортного блока Санкт-Петербурга. 

        – Работа общественного транспорта – актуальная тема для жителей 

города. Депутатам, как их представителям, необходимо полное понимание 

планов развития этой сферы. Это важно и с точки зрения формирования 

бюджета следующего года, – подчеркнул председатель комиссии Алексей 

Цивилѐв, открывая заседание. 

         Специалисты отрасли подтвердили нацеленность исполнительной 

власти на дальнейшее повышение комфортности пассажирских перевозок. 

Маршрутная сеть в целом сформирована. При необходимости проводится еѐ 

донастройка. Планируется продолжение обновления парка автобусов, 

троллейбусов и трамваев, ремонт и строительство объектов улично-



6 

 

дорожной сети, трамвайных путей, создание новых остановочных 

комплексов. 

         Среди проблем, обозначенных жителями, климат-контроль в 

общественном транспорте, качество подготовки водителей, невозможность 

оплаты банковскими картами или наличными, транспортная инфраструктура 

в новых районах. 

        По итогам заседания рабочая группа подготовит и направит ряд 

запросов в исполнительные органы власти по проблематике, обозначенной 

жителями. Парламентарии продолжат прорабатывать вопросы развития 

общественного транспорта. 

 

В Кировской области предложили установить новое почетное звание  

Законодательное Собрание Кировской области  

 

         На заседании комитета по законодательству и местному 

самоуправлению предложено учредить в Кировской области новое почетное 

звание – «Заслуженный предприниматель Кировской области».  Новое звание 

будет присваиваться гражданам, осуществляющим предпринимательскую 

деятельность на территории Кировской области не менее десяти лет в 

качестве руководителя и (или) учредителя организации, индивидуального 

предпринимателя, являющимся зарегистрированными на территории 

Кировской области субъектами малого и среднего предпринимательства, за 

личные заслуги:  

        - в развитии предпринимательской деятельности,  

        - в создании новых рабочих мест,  

        - в достижении высоких показателей экономической эффективности,  

        - в реализации инвестиционных проектов и внедрении инновационных 

технологий,  

        - в развитии государственно-частного партнерства и кооперации,  

        -в обеспечении высокого качества производимых товаров, выполняемых 

работ и оказываемых услуг.  

         По итогам обсуждений члены комитета единогласно поддержали 

представленный законопроект. Он рассматривается в первом чтении и может 

быть доработан с учетом предложений, которые прозвучат в ходе июньской 

сессии.  

        Напомним, в 2022 году по решению Законодательного Собрания были 

установлены почетные звания «Заслуженный артист Кировской области», 

«Заслуженный работник охотничьего хозяйства Кировской области».  

 

Краевые парламентарии участвуют в отборе нового гимна в регионе  

Законодательная Дума Хабаровского края  

                                            

        Председатель комитета Законодательной Думы Хабаровского края по 

вопросам социальной политики Ольга Ушакова и депутат, директор 

https://zsko.ru/press-center/news/novaya-nagrada-dlya-deyateley-kultury-poyavitsya-v-kirovskoy-oblasti.html
https://zsko.ru/press-center/news/v-kirovskoy-oblasti-predlozhili-vvesti-eshche-odno-pochetnoe-zvanie-.html
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Хабаровского краевого музея имени Гродекова Иван Крюков вошли в состав 

комиссии творческого конкурса по проекту создания гимна региона. 

      Конкурс организован Правительством края и проводится в целях 

создания музыкально-поэтического произведения, которое может быть 

утверждено в качестве официального символа региона – Гимна Хабаровского 

края. 

       «На конкурс от жителей представлены 37 проектов текста гимна. Мы 

провели первый этап отбора – оценили поэтические произведения по разным 

критериям. Все представленные работы достойные, красивые, было 

действительно тяжело выбрать.  

       Для меня гимн – это произведение, восхваляющее и прославляющее, 

эмоционально насыщенное, настоящая патриотическая композиция. Но тем 

не менее есть условия конкурса, из лучших работ надо было выбрать самые 

лучшие», – рассказала Ольга Ушакова. 

       На следующем этапе члены комиссии будут выбирать музыкальное 

произведение для сопровождения Гимна. 
 

Роман Чуйченко возмутился размещением мужских клубов 

в многоквартирных домах  

Саратовская областная Дума   

 

         Вице-спикер Думы отметил, что такие организации зачастую находятся 

вблизи школ и детсадов. 

       «Женщины России справедливо ставят вопрос о беспределе мужских 

клубов в Саратове. 

        Мало того, что разгул безнравственности происходит на глазах у детей. 

Так ещѐ и вся эта практика досуга, за которой недвусмысленно 

прорисовывается бизнес на похоти и пороке, всѐ чаще происходят 

в многоквартирных домах. Или в двух шагах от дошкольных 

и образовательных учреждений. 

        Почему «наливайки» в МКД мы вполне обоснованно стремимся 

закрыть? А «салуны» с услугами, не вписывающимися ни в закон, ни 

в мораль, существуют как ни в чем не бывало?» – прокомментировал Роман 

Чуйченко. 
 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


